



DINERO

Las fechas claves de la campaña // Boeing admite “deficiencias” // Fovissste, UMA

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

PARECE QUE FALTA mucho tiempo pero las semanas que restan para la elección presidencial se irán como un suspiro. Vivimos los últimos días de la precampaña. Comenzó el 20 de noviembre y terminará el 18 de enero. Seguirá el registro de candidatos en el Instituto Nacional Electoral, entre el 15 y el 29 de febrero, no sólo de Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, sino de todos los aspirantes a ocupar los 20 mil y tantos puestos de elección popular. A partir de entonces comenzará formalmente la campaña, del primero de marzo al 29 de mayo, aunque en realidad ya tiene muchos meses de haber empezado, el instituto ha estado haciendo llamados a los partidos y sus candidatos a que no violen el reglamento, que se ajusten a las fechas establecidas.

EL 2 DE junio serán las elecciones. Ese mismo día se conocerá el nombre de la nueva presidenta. Hay problemas en las dos instituciones que tendrán a su cargo organizar el proceso y resolver los conflictos, esto es, el INE y el Tribunal Federal Electoral.

EN EL INSTITUTO, un grupo de consejeros no dejan que la nueva presidenta, Guadalupe Taddei, designe a funcionarios idóneos para ocupar más de 10 direcciones que están vacantes. Morena, el PRI y el PT recurrieron al Tribunal Federal Electoral para obligarlos a que no se excedan en sus funciones. Y en el mencionado tribunal, los magistrados se pelearon, fue destituido el presidente y ahora ocupa el cargo la magistrada Mónica Soto.

Boeing, deficiencias

EL PRESIDENTE EJECUTIVO de Boeing, Dave Calhoun, dijo que la empresa debe reconocer sus deficiencias mientras enfrenta un incidente de seguridad que ha renovado las dudas sobre la calidad de la fabricación del modelo 737 Max-9. “Vamos a abordar esto, primero, reconociendo nuestro error”, dijo Calhoun a los empleados de Boeing durante una reunión en su planta de Seattle, de acuerdo con una información aparecida en la edición digital de Bloomberg. El comentario se produjo después de que en pleno vuelo un avión perdió un panel del fuselaje, dejando un enorme boquete. Algunos pasajeros amagan con demandar, la empresa ofrece una compensación irrisoria: mil 500 dólares a cada uno. Aeroméxico tiene 19 aviones de este tipo, dispuso que permanezcan en tierra. Hay una situación caótica por la cancelación y demora de vuelos. Hasta ayer no era posible que los pasajeros hicieran su *check in* en su página de Internet y las líneas telefónicas estaban saturadas...

UMA

EL FOVISSSTE INFORMA que comenzó la operación del Programa de Restructura de Unidad de Medida y Actualización (UMA) a pesos, mediante la cual busca cambiar la denominación de 40 mil créditos de vivienda a una cantidad fija en moneda nacional para evitar que los financiamientos se encarezcan. El Programa de Restructura de UMA a pesos intentará apoyar a las personas cuyo adeudo sea mayor al monto inicial. El valor de la UMA incrementó 4.66 por ciento para 2024, a efecto de alinearse al nivel de inflación. Quedó así: UMA diario, 108.57 pesos; mensual, 3 mil 300.53, y anual, 39 mil 606.36.



El Foro México Tema: no llega el apoyo

MI NOMBRE ES Eleuteria Benítez Gaspar, de 70 años de edad. En 2021 ingresé al programa del adulto mayor, me daban la ayuda por medio de cheque. A partir de julio de 2023 me entregaron mi tarjeta pero ya no llegó la ayuda. Y hasta la fecha son tres bimestres que no he recibido mi pago, ya acudí a las oficinas del Bienestar de Poza Rica, de donde soy originaria, y en la sede de Xalapa y no obtengo ninguna respuesta. Por este motivo me atrevo a solicitar su ayuda a fin de que se entere la secretaria Ariadna Montiel Reyes de lo que está sucediendo a muchas personas más.

Eleuteria Benítez Gaspar/Chalco

Twitterati

EL LÍDER DEL PAN @MarkoCortes exhibe dos hojas arrugadas firmadas por @alitomorenoc (y otros) donde se reparten el poder público de Coahuila como si fuera un pastel... y todavía tiene el descaro de amenazar al gobernador @manolojim para que cumpla con las prebendas acordadas. Qué fichitas te rodean, @XochitlGalvez.

@jorgegavino

X: @galvanochoa

FaceBook: galvanochoa

Correo: galvanochoa@gmail.com



▲ La canciller Alicia Bárcena; Ana Lilia Rivera, presidenta del Senado, y Marcela Guerra, presidenta de la Cámara de

Diputados participaron en la reunión de legisladores con titulares de embajadas y consulados. Foto Yazmín Ortega Cortés